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 öffentliche N I E D E R S C H R I F T 

VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss, SWA/008/ XI 

Sitzung am : 12.03.2014 

Sitzungsort : Kantine der Satdtwerke Norderstedt, Heidbergstr. 101 - 111, 
22846 Norderstedt (über den Haupteingang zu erreichen) 

Sitzungsbeginn : 18:15 Sitzungsende : 22:00 

 

Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Heideltraud Peihs 

Schriftführer/in : gez. Alex Stäcker 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 12.03.2014 

 

Sitzungsteilnehmer 
 
Vorsitz  

 Peihs, Heideltraud  
 

Teilnehmer  

 Andt, Bernd  
 Berbig, Miro  
 Bülow, René bis 20:15 Uhr 
 Dittmayer, Heino ab 20:15 Uhr für Frau Heyer 
 Doblinger, Hansjörg  
 Engel, Uwe  
 Hattendorf, Harald für Herrn Ramcke 
 Heyer, Gabriele bis 20:15 Uhr 
 Kiehm, Bernd  
 Leiteritz, Gert  
 Lunding, Arne  
 Matthes, Uwe  
 Steinhau-Kühl, Nicolai  
 Voß, Friedhelm  
 

Verwaltung  

 Drews, Rüdiger FB 110 
 Stäcker, Alex  
 

sonstige  

 Evers, Thorsten Stadtwerke Norderstedt 
 Ewald, Anika Stadtwerke Norderstedt 
 Gengelbach, Axel Stadtwerke Norderstedt 
 Jeenicke, Hans Seniorenbeirat 
 Seedorff, Jens Stadtwerke Norderstedt 
 Voigt, Michael Stadtwerke Norderstedt 
 Weirich, Theo Stadtwerke Norderstedt 
 Weiß, Oliver Stadtwerke Norderstedt 
 
Entschuldigt fehlten 

Teilnehmer  

 

 Ramcke, Michael  
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 12.03.2014 

 

 

Öffentliche Sitzung 

 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 

TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 

TOP 3.1 :  
Anfrage Herr Hübner zum Thema "Personeller Engpass / Störfall Internet" 
 

TOP 3.2 :  
Anfrage Herr Fischer zum Thema "Gasverunreinigungen" 
 

TOP 3.3 :  
Anfrage Herr Dr. Zahn zum Thema "Ersatzpflicht" 
 

TOP 3.4 :  
Anfrage Frau Memenga zum Thema "Empfehlung an Heizungsinstallateure" 
 

TOP 3.5 :  
Anfrage Herr Fuhr zum Thema "Smart-Grid / Photovoltaikanlagen" 
 

TOP 3.6 :  
Anfrage Herr Oltrogge zum Thema "Bürgersolaranlage" 
 

TOP 3.7 :  
Anfrage Herr Fuhr zum Thema "Minisolarkraftwerke auf dem Balkon" 
 

TOP 3.8 :  
Anfrage Herr Dr. Hagemann zum Thema "Haushalte außerhalb des betroffenen 
Gebietes" 
 

TOP 3.9 :  
Anfrage Herr Gunnemann zum Thema " Beweispflicht der Stadtwerke Norderstedt" 
 

TOP 4 : F 14/0090 
Bericht über Störfall in der Gasversorgung in Norderstedt Mitte 
 

TOP 5 :  
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Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 

TOP 5.1 :  
Anfrage Herr Rambo zum Thema "Staub in der Anlage" 
 

TOP 5.2 :  
Anfrage Herr Dr. Zahn zum Thema "Gasqualität" 
 

TOP 5.3 :  
Anfrage Herr Woll zum Thema "Untersuchung der Schäden 2013" 
 

TOP 5.4 :  
Anfrage Herr Meinke zum Thema "Gasqualität" 
 

TOP 5.5 :  
Anfrage Herr Pahl zum Thema "Turnus des Filterauswechslung" 
 

TOP 5.6 :  
Anfrage Herr Diedrich zum Thema "Einbau Gasfilter" 
 

TOP 5.7 :  
Anfrage Herr David zum Thema "Verschmutzung der Leitungen" 
 

TOP 5.8 :  
Anfrage Herr Meyer zum Thema "Handlungsmanagement" 
 

TOP 5.9 :  
Anfrage Frau Becker zum Thema "Information an Bürger bzgl. Vorfilter" 
 

TOP 5.10 
: 

 

Anfrage Herr Nagel zum Thema "Problemfälle im Jahr 2013" 
 

TOP 5.11 
: 

 

Anfrage Herr Dobrick zum Thema "Gasdruckregelung" 
 

TOP 5.12 
: 

 

Anfrage Herr Rambo zum Thema "Schadenszahlung" 
 

TOP 6 : F 14/0088 
Datenschutzdetails zu MobyKlick und zum TuWatt-Tarif 
 

TOP 7 : B 14/0087 
Gründung der „Stadt Norderstedt Infrastruktur- und Beteiligungs- GmbH & Co. KG" - 1. 
Lesung 
 

TOP 8 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 

TOP 8.1 :  
Bericht Herr Evers zum Thema "Quartalsberichte Energiemarkt" 
 

TOP 8.2 :  
Bericht Herr Gengelbach Beantwortung der Anfrage "Balkonkraftwerke" vom 
22.01.2014 
 

TOP 8.3 :  



5 

5 
 
 

 

Bericht der Werkleitung zum Thema "Billigstromanbieter" 
 

TOP 8.4 :  
Anfrage Herr Berbig zum Thema "Gewässerverunreinigungen durch 
Grundwassererprobungen" 
 

TOP 8.5 :  
Anfrage Herr Lunding zum Thema "Fragen zum Abwägungsbericht zur Vorlage B 
14/0087" 
 

TOP 8.6 :  
Anfrage Herr Engel zum Thema "Ampelaktivität - Friedrichsgaber Weg/Buckhorn" 

Nichtöffentliche Sitzung 

 

TOP 9 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 

Öffentliche Sitzung 

 

TOP 9.1 :  
Bericht Herr Seedorff zum Thema "Schadensersatzansprüche" 
 

TOP 9.2 :  
Bericht Herr Seedorff zum Thema "Ziele und Maßnahmen - Ergebnisse der 
Oberbürgermeister-Klausurtagung" 
 

TOP 9.3 :  
Bericht Herr Seedorff zum Thema "Businessplan - Stadt Norderstedt Infrastruktur- und 
Beteiligungs- GmbH & Co. KG" 
 

TOP 9.4 :  
Bericht Herr Seedorff zum Thema "Kündigung Bauvertrag OWB" 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 12.03.2014 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Die Vorsitzende, Frau Peihs, eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
form- und fristgerechte Ladung fest. 
 
Frau Peihs stellt die Beschlussfähigkeit des Ausschusses mit 14 Mitgliedern fest. 
 
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
Herr Seedorff gibt an, dass es mehrere Berichte im nichtöffentlichen Teil geben wird. 
 
Abstimmung über die Nichtöffentlichkeit des Tagesordnungspunktes 9 – Berichte und 
Anfragen nichtöffentlich: 
Bei 13 Ja-Stimmen und einer Enthaltung einstimmig beschlossen. 
 
Abstimmung über die so vorliegende Tagesordnung: 
Bei 14 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
 
 
 
TOP 3:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
 
 
 
TOP 3.1:  
Anfrage Herr Hübner zum Thema "Personeller Engpass / Störfall Internet" 
 
Herr Willfried Hübner, wohnhaft am Wiesengrunde 7a, fragt an, ob es personelle Engpässe 
bei wilhelm.tel gibt? Er meldete eine Störung seiner Internetverbindung, welche erst nach 
mehreren Anrufen nach über einer Woche behoben worden ist. 
 
Herr Weirich antwortet direkt. Es liegen keine personellen Engpässe vor. In der Regel dauert 
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eine Störungsbehebung nicht länger als drei Tage. 
 
 
 
 
TOP 3.2:  
Anfrage Herr Fischer zum Thema "Gasverunreinigungen" 
 
Herr Willi Fischer wohnhaft in der Heinrich-Lönnies-Straße 44 gibt seine Einwohnerfrage 
schriftlich zu Protokoll (Anlage 1). 
 
Herr Gengelbach sagt eine schriftliche Beantwortung zu einer der nächsten Sitzungen zu. 
 
 
 
 
TOP 3.3:  
Anfrage Herr Dr. Zahn zum Thema "Ersatzpflicht" 
 
Herr Dr. Zahn, wohnhaft im Kastanienweg 2b, fragt an, ob die Stadtwerke Norderstedt für die 
aktuellen Vorfälle ersatzpflichtig sind.  
 
Herr Gengelbach verweist auf die Beantwortung einer entsprechenden Anfrage der FDP im 
Rahmen der Sitzung unter Top 4. 
 
 
 
 
TOP 3.4:  
Anfrage Frau Memenga zum Thema "Empfehlung an Heizungsinstallateure" 
 
Frau Tatjana Memenga, wohnhaft im Buchenweg 100, fragt an, ob Norderstedter 
Heizungsinstallateuren seitens der Stadtwerke Norderstedt empfohlen wurde,  Vorfilter für 
Gasheizungen einzusetzen. 
 
Herr Gengelbach antwortet direkt. Es wurden Gespräche mit Heizungsinstallateuren geführt. 
In einigen Fällen wurde Kunden der Einbau eines Filters in die Hausinstallation empfohlen, 
damit ein störungsfreier Weiterbetrieb gewehrleistet werden kann. Generell werden keine 
Vorfilter eingesetzt. 
 
Herr Hattendorff bestätigt, dass ein genereller Einbau von Vorfiltern nicht vorgesehen werden 
sollte. 
 
 
 
 
TOP 3.5:  
Anfrage Herr Fuhr zum Thema "Smart-Grid / Photovoltaikanlagen" 
 
Herr Erwin Fuhr, wohnhaft im Langenharmerweg 138 fragt im Zusammenhang mit Smart-
Grid und Photovoltaikanlagen an, ob die Beantwortung seiner Anfrage durch die E3/DC 
richtig ist. Er möchte von der Werkleitung wissen, ob man tatsächlich keinen Strom vom 
Stadtnetz per Batterie zwischenspeichern darf? Ein Einspeisen des Batteriestroms wieder ins 
Netz der Stadtwerke ist, seiner Information nach, nicht möglich. Und, ob die Stadtwerke an so 
einem Verfahren interessiert seien? (Anlage 2) 
 
Herr Weirich sagt eine schriftliche Beantwortung zu einer der nächsten Sitzungen zu. 
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TOP 3.6:  
Anfrage Herr Oltrogge zum Thema "Bürgersolaranlage" 
 
Herr Hans-Jürgen Oltrogge, wohnhaft in der Albert-Schweizer-Str. 23, fragt an, ob eine 
Bürgersolaranlage auf dem Dach des Rechenzentrums an der Ulzburger Straße realisierbar 
ist. 
 
Herr Gengelbach antwortet direkt. Die Idee einer Bürgersolaranlage wird begrüßt, allerdings 
ist dies auf dem Dach des Rechenzentrums nicht möglich, da aufgrund der baulichen 
Gegebenheiten die Konstruktion nicht getragen werden kann. Auch eine Errichtung auf dem 
Verwaltungsgebäude ist nicht möglich. Die Form des Daches bzw. die noch freie Dachfläche 
des Gebäudes ermöglicht keinen wirtschaftlichen Betrieb.  
 
 
 
 
TOP 3.7:  
Anfrage Herr Fuhr zum Thema "Minisolarkraftwerke auf dem Balkon" 
 
Erwin Fuhr wohnhaft im Langenharmerweg 138 fragt zum Thema „Minisolarkraftwerke auf 
dem Balkon“ 
 
Herr Weirich antwortet direkt. Es wird in der nächsten Sitzung diesbezüglich einen Vortrag 
geben. 
 
 
 
 
TOP 3.8:  
Anfrage Herr Dr. Hagemann zum Thema "Haushalte außerhalb des betroffenen 
Gebietes" 
 
Herr Dr. Otmar Hagemann, wohnhaft Achter de Dannen 20 fragt an, ob die 19 betroffenen 
Fälle, welche nicht im hauptsächlich betroffenen Gebiet liegen genau wie die anderen Fälle 
betrachtet werden. 
 
Die Werkleitung verweist auf die Beantwortung innerhalb des nachfolgenden 
Tagesordnungspunktes. 
 
 
 
 
TOP 3.9:  
Anfrage Herr Gunnemann zum Thema " Beweispflicht der Stadtwerke Norderstedt" 
 
Herr Winfried Gunnemann wohnhaft im Forstweg 7 fragt an, wie die Stadtwerke Norderstedt 
beweisen wollen, dass diese nicht fahrlässig verhalten haben.  
 
Herr Seedorff antwortet direkt. Die Stadtwerke Norderstedt haben aus aktueller Sicht nicht 
fahrlässig gehandelt. In diesem Jahr gibt es allerdings verhältnismäßig viele Störungen. Die 
Fehleranalyse läuft auf Hochtouren. 
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TOP 4: F 14/0090 
Bericht über Störfall in der Gasversorgung in Norderstedt Mitte 
 
Frau Heyer erläutert den Sachverhalt. Sie macht darauf aufmerksam, dass viele 
Rückmeldungen aus der Bevölkerung bei der FDP-Fraktion eingegangen sind und das 
Störfallgebiet wohl größer sei als bisher angenommen. 
 
Die Beantwortung der Anfragen der FDP-Fraktion durch die Stadtwerke Norderstedt liegt 
dem Protokoll bei (Anlage 3). 
 
Herr Gengelbach stellt mit Herrn Seedorff ausführlich den Bericht über die Störung in der 
Gasversorgung in Norderstedt Mitte vor (Anlage 4). 
 
Herr Gengelbach lädt die Anwesenden ein, am 3. April ab 18:30 Uhr im Servicecenter der 
Stadtwerke Norderstedt an einer Informationsveranstaltung teilzunehmen, in welcher 
ausführlich auf die aktuelle Sachlage eingegangen und der Sachstand der Fehleranalyse 
vorgestellt werden soll. 
 
Fragen von Ausschussmitgliedern werden von Herrn Gengelbach und Herrn Seedorff 
beantwortet.  
 
Herr Engel beantragt den Tagesordnungspunkt 7 „Einwohnerfragestunde, Teil 2“ 
vorzuziehen.  
 
Abstimmung über die Vorziehung des Tagesordnungspunktes 7 
„Einwohnerfragestunde, Teil 2“: 
Bei 14 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
 
 
 
TOP 5:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
 
 
 
TOP 5.1:  
Anfrage Herr Rambo zum Thema "Staub in der Anlage" 
 
Herr Jörn Rambo, wohnhaft in der Heidbergstraße 21b, fragt an, wie es sein kann, dass sich 
Staub in der Anlage absetzen kann. 
 
Herr Gengelbach antwortet direkt. Es handelt sich bei Gas um ein Naturprodukt, daher kann 
sich immer Staub ablagern. Bei den vier geprüften Armaturen wurde allerdings keine Ursache 
für den Ausfall gefunden. 
 
 
 
 
TOP 5.2:  
Anfrage Herr Dr. Zahn zum Thema "Gasqualität" 
 
Herr Dr. Zahn, wohnhaft im Kastanienweg 2b, fragt an, ob bei der Fehleranalyse die Qualität 
und der Druck des Gases berücksichtigt wurden.  
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Herr Gengelbach antwortet direkt. Es gibt eine monatliche Ermittlung des energetischen 
Heizwertes durch den vorgelagerten Netzbetreiber. Hätte es Druckprobleme im 
Stadtwerkenetz gegeben, wäre dies den Stadtwerken Norderstedt aufgefallen. 
 
 
 
 
TOP 5.3:  
Anfrage Herr Woll zum Thema "Untersuchung der Schäden 2013" 
 
Herr Carsten Woll, wohnhaft in der Heidbergstraße 15b, fragt an, warum Schäden aus dem 
Vorjahr nicht genauer untersucht worden sind. 
 
Herr Seedorff verweist auf die in Top 4 vorgelegten Antworten zu der Anfrage der FDP, die 
jedem Anwohner zur Sitzung ausgehändigt wurden. 
 
 
 
 
TOP 5.4:  
Anfrage Herr Meinke zum Thema "Gasqualität" 
 
Herr Horst Meinke, wohnhaft im Malenter Weg 23, fragt an, ob ihm aus dem Arbeitsblatt G 
260 Gasbeschaffenheit der Text der Ziffer 4.3.5 zur Verfügung gestellt werden kann. 
 
Die Werkleitung sagt - dies zu und wird den gewünschten Text dem Protokoll als Anlage zur 
Verfügung stellen (Anlage 5). 
 
 
 
 
TOP 5.5:  
Anfrage Herr Pahl zum Thema "Turnus des Filterauswechslung" 
 
Herr Manfred Pahl, wohnhaft am Weg am Sportplatz 11, fragt an, ob es einen Turnus zum 
Wechsel der Filter im Zählerregler gibt. 
 
Herr Gengelbach antwortet direkt. Die Filter werden im Rahmen des Zählerwechsels alle 8 
Jahre mit ausgetauscht. 
 
 
 
 
TOP 5.6:  
Anfrage Herr Diedrich zum Thema "Einbau Gasfilter" 
 
Herr Marko Diedrich, wohnhaft im Dahlienstieg 49, fragt an, ob speziell in seinem Fall ein 
Gasfilter eingebaut werden soll. Nach mehreren Anfragen bei den Stadtwerken Norderstedt 
wurde die Nachfrage, ob ein Filter eingebaut werden soll, verneint. Sein direkter Nachbar hat 
allerdings einen Filter finanziert durch die Stadtwerke Norderstedt eingebaut bekommen.  
 
Herr Gengelbach antwortet direkt. Es handelt sich in seinem Fall möglicherweise um ein 
Missverständnis, dass es dann zu entschuldigen gilt. Herr Diedrich wird gebeten, seine 
Rechnung über den Einbau eines Filters bei den Stadtwerken einzureichen. 
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TOP 5.7:  
Anfrage Herr David zum Thema "Verschmutzung der Leitungen" 
 
Herr Klaus Peter David, wohnhaft im Kastanienweg 19, fragt an, ob die Leitungen nicht 
damals schon verschmutzt waren und nicht erst seit dem Filterbruch.  
 
Herr Gengelbach antwortet direkt. Die Überprüfungen der Leitungen – vor dem Schadenfall 
im Januar 2014 – hatten keine Hinweise auf Verschmutzung ergeben. 
 
 
 
 
TOP 5.8:  
Anfrage Herr Meyer zum Thema "Handlungsmanagement" 
 
Herr Wolfgang Meyer, wohnhaft im Malenter Weg 3 fragt an, wie Fehler seitens der 
Stadtwerke Norderstedt bearbeitet werden.  
 
Herr Gengelbach erläutert das Bearbeitungsprinzip.  
 
 
 
 
TOP 5.9:  
Anfrage Frau Becker zum Thema "Information an Bürger bzgl. Vorfilter" 
 
Frau Ilse-Dore Becker, wohnhaft im Malenter Weg 19, fragt an, ob die Bürger nach den 
Gesprächen mit den Heizungsinstallateuren im Stadtgebiet, von den Stadtwerken hätten mit 
dem Hinweis der Notwendigkeit eines Filtereinbaus angeschrieben werden müssen? 
 
Herr Gengelbach antwortet direkt. Es werden generell keine Vorfilter eingebaut. Testweise 
erfolgte dies in fünf Fällen. 
 
 
 
 
 
TOP 
5.10: 

 

Anfrage Herr Nagel zum Thema "Problemfälle im Jahr 2013" 
 
Herr Volker Nagel, wohnhaft in der Heidbergstraße 15c, fragt an, wie viele der über 140 
bekannten Fälle bereits im Jahr 2013 Probleme hatten.  
 
Herr Gengelbach antwortet direkt. Vor dem Filterdurchbruch waren den Stadtwerken ca. zehn 
Kundenfälle bekannt, die bereits 2013 über Probleme klagten. Die Prüfung ergab, dass sich 
sieben Kunden direkt mit den Stadtwerken in Verbindung gesetzt hatten und drei weitere 
Fälle den Stadtwerken durch Installateure zugetragen wurden. 
 
 
 
 
 
TOP 
5.11: 
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Anfrage Herr Dobrick zum Thema "Gasdruckregelung" 
 
Herr Dobrick, wohnhaft in der Heidbergstraße 12a, fragt an, wie der Druck des Gases 
reguliert wird.  
 
Herr Gengelbach antwortet direkt. Der Druck des Gases im Leitungsnetz der Stadtwerke wird 
automatisch reguliert. 
 
 
 
 
TOP 
5.12: 

 

Anfrage Herr Rambo zum Thema "Schadenszahlung" 
 
Herr Rambo, wohnhaft in der Heidbergstraße 21b fragt an, warum die Vereinbarung zur 
„Filterschadensregulierung“ bisher bei ihm noch nicht umgesetzt wurde? 
 
Herr Gengelbach antwortet direkt. Die Schadensregulierung basierte auf der Annahme, dass 
es sich um Primärsachschäden und resultierende Folgeschäden handelt. Dem folgte der 
Versicherer nicht. Die von den Stadtwerken Norderstedt zu diesem Zeitpunkt bereits 
zugesagten Zahlungen werden dementsprechend aber eingehalten. 
 
Herr Gengelbach macht nochmals auf die Informationsveranstaltung am 3. April 2014 ab 
18:30 Uhr in Service Center der Stadtwerke Norderstedt aufmerksam. 
 
 
 
 
TOP 6: F 14/0088 
Datenschutzdetails zu MobyKlick und zum TuWatt-Tarif 
 
Herr Weirich beantwortet die gestellten Fragen und gibt diese schriftlich zu Protokoll (Anlage 
6). 
 
Weitere Fragen der Mitglieder werden von Herrn Weirich beantwortet. 
 
Der Ausschuss diskutiert. 
 
 
 
 
TOP 7: B 14/0087 
Gründung der „Stadt Norderstedt Infrastruktur- und Beteiligungs- GmbH & Co. KG" - 1. 
Lesung 
 
Herr Seedorff erläutert den Tagesordnungspunkt und gibt einen Bericht ab (Anlage 7). 
 
Fragen der Mitglieder des Ausschusses werden ausführlich von Herrn Seedorff und Herrn 
Voigt beantwortet. 
 
Die zweite Lesung wird für den 09.04.2014 vereinbart. 
 
 
 
 
TOP 8:  
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Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
 
 
TOP 8.1:  
Bericht Herr Evers zum Thema "Quartalsberichte Energiemarkt" 
 
Herr Evers stellt die Quartalsberichte des Energiemarktes vor (Anlage 8). 
 
 
 
 
TOP 8.2:  
Bericht Herr Gengelbach Beantwortung der Anfrage "Balkonkraftwerke" vom 
22.01.2014 
 
Herr Gengelbach gibt die Beantwortung der Anfrage "Balkonkraftwerke" vom 22.01.2014 
schriftlich zu Protokoll (Anlage 10). 
 
 
 
 
TOP 8.3:  
Bericht der Werkleitung zum Thema "Billigstromanbieter" 
 
Die Werkleitung gibt einen Artikel zum Thema „Billigstromanbieter“ zu Protokoll (Anlage 11). 
 
 
 
 
TOP 8.4:  
Anfrage Herr Berbig zum Thema "Gewässerverunreinigungen durch 
Grundwassererprobungen" 
 
Herr Berbig gibt eine Anfrage zum Thema „Gewässerverunreinigung durch 
Grundwassererprobungen“ schriftlich zu Protokoll (Anlage 12). 
 
 
 
 
TOP 8.5:  
Anfrage Herr Lunding zum Thema "Fragen zum Abwägungsbericht zur Vorlage B 
14/0087" 
 
Herr Lunding gibt eine Anfrage zum Thema „Fragen zum Abwägungsbericht zur Vorlage B 
14/0087" schriftlich zu Protokoll (Anlage 14). 
 
 
 
 
TOP 8.6:  
Anfrage Herr Engel zum Thema "Ampelaktivität - Friedrichsgaber Weg/Buckhorn" 
 
Herr Engel fragt an, ob es möglich ist, die Ampel am Friedrichsgaber Weg / Buckhorn zu 
überprüfen. Diese Anlage würde permanent ohne Aufforderung auf Rot umspringen. 
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Herr Gengelbach antwortet direkt. Nachträglich: Der Bedarfsschalter war defekt und wurde 
bereits morgens am Donnerstag, den 13.3.14, ersetzt.  
 
 
 
 
TOP 9.1:  
Bericht Herr Seedorff zum Thema "Schadensersatzansprüche" 
 
Herr Seedorff gibt einen Bericht zum Thema „Rechtliche Risiken wegen der 
Schadensersatzansprüche von Kunden infolge des Gasfilterdurchbruchs“. 
 
Fragen der Ausschussmitglieder werden von Herrn Seedorff beantwortet. 
 
Die Mitglieder des Ausschusses diskutieren. 
 
 
 
 
TOP 9.2:  
Bericht Herr Seedorff zum Thema "Ziele und Maßnahmen - Ergebnisse der 
Oberbürgermeister-Klausurtagung" 
 
Herr Seedorff berichtet über Ergebnisse einer mit dem Oberbürgermeister durchgeführten 
Klausur zur Umsetzung der im Rahmen der Haushaltsklausur des Hauptausschusses 
entwickelten Vorgaben für das Ergebnis der Stadtwerke. Er stellt die Ziele und Maßnahmen 
vor im Jahr 2015 einen höheren Gewinn zu erwirtschaften. 
 
 
 
 
TOP 9.3:  
Bericht Herr Seedorff zum Thema "Businessplan - Stadt Norderstedt Infrastruktur- und 
Beteiligungs- GmbH & Co. KG" 
 
Herr Seedorff stellt den Businessplan der „Stadt Norderstedt Infrastruktur- und Beteiligungs- 
GmbH & Co. KG“ vor. 
 
Fragen der Ausschussmitglieder werden von Herrn Seedorff beantwortet. 
 
 
 
 
TOP 9.4:  
Bericht Herr Seedorff zum Thema "Kündigung Bauvertrag OWB" 
 
Herr Seedorff berichtet über die Kündigung des Bauvertrages für das Bürogebäude an der 
Ulzburger Straße mit der Firma „Otto Wulff“. 
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